

PRESENTACIÓN

El presente ejemplar de *Intus-Legere Filosofía* —el Vol. 4, Nº1 de 2010— reúne en sus páginas artículos y estudios, en su mayor parte, vinculados al área investigativa de la Filosofía Antigua y Medieval. Desde esta perspectiva, la sección *Metafísica y Teología* presenta al lector el trabajo de Hernán Guerrero relativo a los conceptos de *res*, *essentia* y *ente* y su posible lectura aviceniana en Tomás de Aquino; por su parte, la Dra. Patricia Ciner analiza «*La exégesis del Apocalipsis en el Comentario al Evangelio de Juan de Orígenes*», y Hugo Costarelli desentraña el significado de lo bello en el *De Vera Religione* de San Agustín.

Por otra parte, el tradicional apartado sobre *Filosofía Moral y Política* está compuesto por cuatro investigaciones que, de un modo u otro, tocan el tema de la virtud desde la óptica de distintos autores de los períodos históricos antes mencionados. Así, Fernando Martín de Blassi se adentra en el concepto de *virtus moralis* en el Alto Medioevo, especialmente en los siglos VIII y IX, en que, según el autor, es un tema de frecuente discusión en los medios eclesiásticos y domésticos. A continuación, Ignacio Serrano reflexiona sobre la objetividad de la moral mediante el análisis de los afectos y el juicio virtuoso en Tomás de Aquino. El penúltimo artículo de esta sección pertenece al Dr. José Ricardo Pierpauli, quien expone detalladamente los conceptos ciceronianos de *ordo naturae* y *ordo politicus* en el contexto de la filosofía política del autor romano. Finalmente, la Dra. María Celestina Donadio en «*Lo feo y lo malo*» aborda el tema de la belleza desde su privación que es la fealdad, acudiendo a los perennes textos de Santo Tomás al respecto como clave interpretativa.

La tercera parte de la Revista recoge, bajo el título *Otros Estudios*, tres artículos referidos a temas más contemporáneos, pero no menos sugerentes, dadas sus raíces clásicas. De este modo, el Dr. Jorge Peña se refiere a «*Lévinas y la libertad del amor*»; mientras que Rodolfo Mauricio Bicocca desmenuza la relación entre Filosofía de la Educación y Humanidades en tres tradiciones educativas occidentales. Cierra la revista una *Reseña* sobre una obra reciente de interés para la Filosofía Política, preparada por el Dr. Sergio Raúl Castaño.

Como es costumbre en esta publicación, dejamos a vuestra consideración el trabajo de los autores que componen este número, en la certeza de que serán fecundos estímulos intelectuales para quienes los tengan en sus manos y en sus mentes.

VERÓNICA BENAVIDES G.
Editora

Universidad Adolfo Ibáñez
veronica.benavides@uai.cl